

## 当番幹事から第15回PDセミナー in 高知終了のお礼

1年延期となっていました「第15回PDセミナー in 高知」を、現在のCOVID19が大流行している現状から完全web形式（LIVE配信のみ）ではありますが、2021年8月29日（日）に無事開催することができました。

この形式でセミナーを開催することについては、運営やセミナー内容については、私たちでできる限りのことを行いましたが、ご視聴をいただいた先生方におかれましては、十分に満足して頂けるものではなかったとしたら、代表幹事として深く陳謝を致します。

セミナーの冒頭で申しましたが、高知県は血液透析偏重傾向が非常に強い地域です。その理由については、複合的な要素が絡んでおり、解決することは一朝一夕には難しい状況です。ただ、今回のセミナーで私が一番強調したかったことは、患者さんに療法選択の選択肢をきちんと提示することと、医療者側が難しい治療などといった偏見で腹膜透析に対して「食わず嫌い」にならないことでした。その意図は、皆様に少しは伝わりましたでしょうか？それを皆様にご理解して頂き、日常診療のあたっていただければ嬉しい限りでございます。